

comme il l'avait faite dans les célébrations centenaires de la naissance de Burns et de celle de Shakespeare.

C'est la société des numismates et des antiquaires de Montréal qui a pris l'initiative dans notre pays. Elle a tenu à Montréal, du 26 au 29 de juin, une exposition de livres, de manuscrits, de médailles, de gravures, etc., et elle a ouvert cette exposition par une séance où des discours ont été prononcés par M. Dawson, principal de l'Université McGill, par M. White, principal rédacteur de la *Montreal Gazette*, et par l'Hon. M. Chauveau.

M. Dawson a parlé de Caxton et de l'influence de la découverte de l'imprimerie sur la société en général, M. White a parlé de l'art de l'imprimerie et de ses progrès, M. Chauveau a traité de l'influence de la découverte de l'imprimerie sur la littérature. Ce dernier discours a été prononcé en français et nous croyons devoir le reproduire. La question a été ainsi traitée sous toutes ses faces et les journaux ont fait à bon droit l'éloge de ces études consciencieuses qui ont été lues ou prononcées devant un public d'élite.

L'exposition, si l'on tient compte de sa nouveauté et, l'on pourrait presque dire, de son étrangeté relative, a réussi au delà de tout ce que l'on pouvait espérer. Elle fait le plus grand honneur à la société numismatique, dont le président M. Mott, le secrétaire M. Hart, et les principaux officiers, MM. Huguet Latour, King, Dawson, etc., ont montré la plus grande activité et la plus grande courtoisie.

Nous avons sous les yeux le catalogue, qui porte malheureusement les traces d'une impression trop hâtive ; il révèle cependant l'existence d'un bien plus grand nombre d'amateurs et de bibliophiles que nous ne pensions en posséder. Les collections des particuliers ont fourni un plus grand nombre de livres rares, de médailles, de gravures et de manuscrits, que les institutions publiques et les bibliothèques des gouvernements. Les départements de l'instruction publique de Toronto et de Québec, la bibliothèque du Parlement du Nouveau-Brunswick, l'Université Laval, le séminaire de St-Sulpice, le collège McGill, l'Université de Toronto, la Société d'histoire naturelle de Montréal, le collège des RR. Pères Jésuites, la Société littéraire et historique de Québec, le Kuklos Club, le *Congregational College*, le *Presbyterian College*, l'École normale Jacques Cartier, l'Académie commerciale catholique, l'Institut Canadien de Montréal, la Société numismatique, avaient cependant fourni un grand